



Des bijoutiers ont conçu des montures permettant de présenter les pièces de la Feuille d'érable en or sous forme de bracelets, pendentifs, boucles d'oreilles et bagues.

en réalité rare. Le commerce se poursuivait donc au moyen de monnaies espagnoles, portugaises et américaines, ce qui donnait lieu à d'épineux problèmes de conversion.

Durant les premières trente années, ce sont des Britanniques qui ont géré l'Hôtel de la Monnaie qui était en fait une division de la Monnaie royale de Londres.

L'Hôtel de la Monnaie devint canadien quand la Grande-Bretagne en remit la direction au gouvernement du Canada en 1931.

La première émission des billets de la Banque du Canada eut lieu en 1935. Les billets de langue anglaise et de langue française furent d'abord imprimés séparément, contrairement aux billets bilingues que l'on connaît actuellement.

Ce sont néanmoins les hauts standards de qualité qui ont fait la réputation de la Monnaie royale canadienne à travers le monde.

Pièces de monnaie canadienne

Pour la plupart des Canadiens, la Monnaie royale canadienne est d'abord la source des pièces qui sont dans leurs poches. Elle fournit aux Canadiens les pièces pour les transactions quotidiennes depuis plus de sept décennies et celles-ci constituent 85 % des transactions financières quotidiennes.

En 1982, la Monnaie a procédé à deux modifications du système de pièces. La pièce d'un cent n'est plus circulaire mais dodécagonale et son poids a été réduit

de 11 %. On a également modifié la composition de la pièce de cinq cents qui est maintenant faite d'un alliage de cuivre et de nickel au lieu d'être en nickel pur.

C'est l'Institut national canadien des aveugles et le Conseil canadien des aveugles qui ont attiré l'attention sur la nécessité de modifier la pièce d'un cent. Ces organismes ont collaboré avec la Monnaie pour assurer une différence matérielle entre la pièce d'un cent et celle de cinq cents.

Pièces de monnaie pour le monde entier

L'inauguration de l'établissement de Winnipeg, en avril 1976, a permis de fournir des pièces de monnaie à l'étranger d'une façon plus efficace. Depuis lors, la Monnaie royale canadienne utilise ses installations à leur capacité maximale pour frapper plus de 3,9 milliards de pièces pour quelque 35 pays. Les bénéficiaires de l'institution ont atteint une moyenne annuelle de 15 millions de dollars. L'entrée de la Monnaie dans ce domaine et sa réussite des dernières années tiennent à une présence internationale croissante, à des prix concurrentiels, à une qualité supérieure et au respect des échéances de livraison.

En plus des pièces de circulation, la Monnaie produit des pièces numismatiques étrangères d'une grande variété d'alliages et de finis. À partir de dessins terminés ou tout simplement d'une conception générale du client, la Monnaie frappe des pièces numismatiques d'une qualité inégalée qui sont très prisées des collectionneurs sur les marchés canadien et étrangers.

Pièces de métaux précieux

La Feuille d'érable en or du Canada est une pièce d'or vendue et achetée dans le monde entier. Entre 1981 et 1982, les ventes de la Feuille d'érable en or ont augmenté de 10,6 %. Depuis que cette pièce a été lancée sur le marché, on a vendu dans le monde entier plus de quatre millions d'onces d'or canadien sous forme de Feuilles d'érable en or.

La pureté et la qualité de la Feuille d'érable en or ont contribué de façon marquée à ce qu'elle soit acceptée universellement. Elle contient une once troy d'or massif, d'une pureté de 999,9 pour mille. (Les pièces d'or concurrentielles ont des titres variant de 920 à 950 pour mille.) Les acheteurs et les vendeurs du monde entier peuvent rapidement établir la valeur précise de la Feuille d'érable en or en vérifiant le prix quotidien de l'or dans un journal, puisque le prix de vente est directement relié au prix courant d'une once troy d'or. Une légère prime pour les coûts de mise en marché, de fabrication et de distribution est ajoutée par le vendeur.

Plus de 90 % des Feuilles d'érable en or sont vendues à l'extérieur du Canada chaque année. La demande est particulièrement forte aux États-Unis, en Europe et en Orient où l'on considère que les investissements dans de l'or permettent de se préserver de l'incertitude économique et de l'inflation.

En 1982, la Monnaie royale canadienne a lancé deux formats plus petits de la Feuille d'érable en or. Ces pièces contiennent respectivement un dixième et un quart



L'acteur Marc Blais, qui personnifie ici Jacques Cartier, brandit le modèle du nouveau dollar de nickel émis à la mi-juin pour commémorer le premier voyage de découverte de l'explorateur malouin au Canada en 1534.